

R A N

ARTIDO AUTÓCTONO NEGRO

Toda correspondencia debe ser dirigida a YI 1276.—Los originales no se devuelven sean o no publicados

Año 1

DIRECTOR RESPONSABLE
Sándalo del Puerto
URUGUAY P.B.

Montevideo, Agosto 15 de 1957

Imp. Editorial Moderna
Calle YI 1361

Núm 8

Táctica innoble

MIENTRAS los dirigentes del Partido Autóctono Negro trabajaron, silenciosamente en el previo proceso de organización, cuando ideas para el mejor desempeño de su ardua labor, en la acción cívica ha iniciarse, con rara unanimidad se vio la complacencia con que recibían los elementos de nuestra colectividad, el movimiento que plantearía en bella realidad una vieja aspiración colectiva: Para en cuanto dió comienzo la propaganda pre-electoral, por intermedio de su órgano periodístico P. A. N., cuyos resultados auspiciosos son notorios, empezó la inquietud de los incrédulos o pusilánimes, a urdir con zanoza su táctica innoble.

Primero: que los obstáculos nos harían imposible ir hacia adelante y lograrían finalmente todos los esfuerzos. Como no lograron contagiar ese pesimismo derrotista, lanzaron más tarde la diatriba, que respondíamos a los supererogios de cierta ideología extraña cuyos elementos —decían— se habían infiltrado ya en nuestras filas. Pero el paso triunfal de la falange optimista, la columna fué arentada toda como brizna por el viento.

Ahora nos traen opiniones que dicen ellos ser de tal o cual político influyente, sobre la formación de nuestro Partido. Parecería que estos buenos amigos, nos creyeran muy castos y ellos, sin duda, por la frondosa imaginación que hacen gala, se creyeran muy listos. A estos émulos del cardenal Richelieu, les rogamos que no se inquieten ni perturben la apacible serenidad de sus espíritus ancestrales. Bien sabemos que es lo que preten-

den con esas tácticas de intrigas, es restar fuerzas a nuestros entusiasmos y sembrar el confusionismo en nuestros filas. Pero tenemos motivos para creer que con tan falaz procedimiento, no lograrán restar ni un ápico el valor moral de nuestra acción, ni el justo mérito de la cruzada civilista del Partido Autóctono Negro. Como tampoco la deserción de un solo adherente ni —desearán— a conversar aquellos que por cualquier circunstancia aún todavía no lo hayan hecho. Abrigamos la esperanza —por no decir convicción— que llegado el momento de los comicios, en el instante de la recepción del voto, en el cuarto secreto, ningún congénere que ame de verdad la grandeza de su raza y sienta con verdadera devoción el principio de solidaridad racial, no lo va a detener nada de eso que amilana a los incrédulos o pusilánimes.

El Partido Autóctono Negro sigue su marcha ascendente que lo conducirá a la victoria y no serán seguramente los zarzos del camino los que impedirán su paso, porque es inmensa su fe e inagotable su entusiasmo.

El Partido Autóctono Negro es el faro luminoso que marca el camino de la unificación entre los racistas uruguayos y lucha por la igualdad de los derechos ciudadanos.

¡RACISTA!

Si es que Vd. ama a su raza, demuéstrela apoyando a este partido.

¡Inscribase!

¡INSCRIBASE: sepa compañero que la inscripción es obligatoria, obedece a una ley de la Nación cuyo incumplimiento tiene pena, si usted no se inscribe irá irremisiblemente a la cárcel, tenga en cuenta que el período inscripcional termina en el mes de Setiembre próximo.

Inscribase, póngase así en condiciones de servir nuestra causa que es la causa del pueblo; ya que luchamos por el reconocimiento de nuestros derechos que son los derechos de las clases pobres del país.

Inscribase: se lo exige su conciencia y lo exhorta a cumplirlo el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Autóctono Negro.

Exhortación

EL COMITÉ Ejecutivo Nacional del Partido Autóctono Negro penetrado de la justicia que representa en el progreso de la raza y, en la afirmación de las prácticas democráticas, la reivindicación y el reconocimiento tácito de nuestros derechos ciudadanos, razón que fundamenta nuestra campaña política.

Exhorta a todos los negros de la capital y campaña, sin diferencia de sexo, sin ninguna diferencia ideológica; a adherirse a nuestro movimiento.

Por la reivindicación de nuestros derechos y los derechos de todos los ciudadanos.

Por el mejoramiento de los prejuicios de la sociedad.

Compañero. Compañera, mande su adhesión a la calle YI 1361, Sede Provisoria del Comité Ejecutivo.

Puntos de mira

Nacido el Partido Autóctono Negro al calor de un sentir colectivo, traído al tapete por el esfuerzo de unos cuantos conóceres amantes de la superación de la raza; constituido legalmente con estatutos respectivos, y un órgano oficial de propaganda, que cuenta en su haber con 6 meses de prédica decidida y constante, no ha recibido de los que, por causas que no es necesario enumerar deben hacerlo, el suficiente apoyo para desarrollarse con la amplitud y desenvolvimiento requerido.

Si —repetimos— se prestara al partido el apoyo moral y material que necesita y que era lógico esperar por tratarse de una entidad política que tiene fijadas sus miras hacia la elevación del medio, otras serían las resultancias. Porque no basta el espíritu de lucha y sacrificio de unos pocos, sino que se requiere el esfuerzo mancomunado de todo el conglomerado negro del país, suficientemente numeroso; bastaría una tercera parte de su electivo para sacar triunfante el alto y generoso propósito que anima a los organizadores de este movimiento, que a todos debe interesar.

Decimos que nuestro partido no ha recibido el apoyo que merece y podemos comprobarlo con hechos a la vista: sólo un centro social, de los muchos que contamos, le ha ofrecido el aporte de su valioso prestigio y la contribución financiera indispensable necesaria para solventar los gastos que la empresa demanda.

No negamos la contribución espontánea y generosa de algunos connacidos ya sea de ciudadanos no pertenecientes a la colectividad, que miran con simpatías esta cruzada de la raza. Las adhesiones francas y decididas, profusas de esperanzas, de los nobles camaradas de Rivera y Cerro Largo; las manifestaciones reiteradas, de elementos comprensivos que aguilatan el significado histórico de la empresa; todo eso es mucho, pero esta lucha en la que está comprometida la estructura moral de la raza negra, sus capacidades para afrontar problemas vitales, por cuyos camlles se desenvuelven otras colectividades en el medio político-social, requiere la acción conjunta de todos nuestros hombres y mujeres.

Todos y cada uno en su puesto, a trabajar por nuestro candidato. Esa es la consigna. Lo contrario significaría exponernos ante el pueblo, arrojando el banderín negro de las delegaciones.

Sombra.

Marian Anderson dará un nuevo concierto con orquesta el 18

LA DIRECCION del teatro Solís, dejó definida la actuación en esa sala, a su paso por ésta, de regreso a Europa, de la gran cantante negra Marian Anderson, quien ha de despedirse de nuestro público con un gran concierto con orquesta, que dirigirá el destacado maestro argentino



José Castro, músico que ya nuestros aficionados aplaudieron en Montevideo, al frente de la sinfónica del Soñar.

El concierto de la Anderson, que será su despedida de Montevideo y América del Sur, tendrá lugar el día 18 del corriente por la tarde.

Las localidades para este extraordinario acontecimiento artístico están ya en venta en la boletería del Solís.

¡Por fin!

ESA exclamación de satisfacción, es la que nos sugiere el leer el decreto que ha sido tirado por las autoridades que rige los destinos del correo, rebajando las altas tarifas, postales actualmente establecidas. Último grande, que tan necesaria e insistentemente reclamada medida, no se haga efectiva desde ya, puesto que según el mismo decreto no entrará a regir hasta el 1.º de Diciembre del año en curso.

NUESTRA RIFA

Se avisa a todas las personas poseedoras de boletines de la rifa pro beneficio de P.A.N. que esta ha sido postergada para la primera jugada de la lotería del mes de Octubre de 1937.

¡Eureka!

El 25 de Agosto próximo se realizará en la ciudad de Melo, un acontecimiento de inusitada trascendencia para toda nuestra colectividad. El prestigioso centro «Uruguay» colocará la piedra fundamental en el predio, donde próximamente levantará el edificio que será la sede social de esta meritoria institución.

Este hecho confirma en forma concluyente lo que puede el esfuerzo, cuando la acción es colectiva y ella es impulsada por un ideal y lleva como guía honorables y serenas directrices. Nos evidencia, también, cuán justo es el prestigio que goza el centro «Uruguay» entre nosotros, adquirido a través de todos sus actos celebrados siempre con un alto sentido de cultura y que ponen de relieve una exquisita sociabilidad.

P.A.N. se adhiere con sinceridad al júbilo acto felicitando a la Comisión Directiva y al Comité Pro Edificio Social que ha coadyuvado eficazmente por la realización de tan importante obra.

Lo del título «Eureka!»

Homenaje a Iris Cabral

El 5 del próximo vendidero mes de Setiembre el Comité de homenaje a la malograda Iris M. Cabral, conjuntamente con la redacción y dirección de la revista «Nuestra Raza» realizará en el cementerio del Buco, a las 10 de la mañana, un acto recordatorio a la memoria de la inolvidable compañera.

A este respecto se nos pide exhortemos a la colectividad en general a concurrir a dicho acto.



Páginas

PARA USTEDES

Votar por el Partido Autóctono Negro es votar por vuestras propias aspiraciones.



Celanita Martínez

Marta Núñez

Juanita Ernestina Mariaga

Isabel Liñán

Nelly Fernández

La mujer del campo y nuestra campaña cívica

AL INICIAR este movimiento civilista que por ser el primero realizado en el país, ha confundido hasta enmudecer a la opinión pública, confusión que nos da la sensación de que no se ha entendido nuestro propósito.

Frente a esta decisión a la que obedece esta campaña pre-electoral emprendida por un núcleo de hombres, pero que aún no ha sido lo bastante intensa para conseguir eliminar la apatía ambiente; nos encontramos con que el contingente electoral que hasta hoy era privilegio del hombre, en este momento histórico por un democrático reconocimiento de las leyes puede contar con el aporte numeroso de la mujer con el justo reconocimiento de nuestros derechos civiles, con las mismas prerrogativas que el hombre tuvo hasta ayer.

La mujer negra radicada en el campo, que por ser del campo en su mayoría vive a la inhumanidad propia del medio, una total despreocupación por todo lo que no significa nada en su hogar pobre, que no sabe que con toda libertad puede intervenir en política porque hasta ella no ha llegado la decisión de la ley, nosotros que estamos en la lucha hemos olvidado un tanto a esta masa pobladora del campo que ha de aportarnos su concurso lleno de deceleración.

Estoy segura y lo afirmo teniendo en cuenta la población femenina que en la campaña del departamento de Cerro Largo vive aislada del núcleo de la capital del departamento, que

por vivir así, ella no ha comprendido seguramente en toda su amplitud nuestro propósito.

Desde P. A. N. yo me dirijo a la mujer de la campaña de Cerro Largo, le invito a inscribirse e invito a la mujer negra de todo el país a adherirse a esta causa de reivindicación.

María Felina DIAZ.

En la lucha

Con el espíritu un tanto deprimido por la gran apatía que apesar de tanto bregar reina en nuestra raza, pero comprendiendo que aún queda mucho que decir a nuestros mujeres, y sería una pena grande, al menos para mí, que sostengo que debemos dar seguir adelante aunque se fracase muchas veces más aun cuando se está seguro que no faltan condiciones, que sólo es preciso comprendernos para triunfar ampliamente. La prueba evidente nos han dado innumerables de nuestros hermanos raciales en distintas épocas hasta cuando encontraban grandes dificultades. Cómo no hemos de conseguir nosotros. Y si alguien lo dudara tenemos latente aún en nuestra mente los formidables triunfos de distintos géneros pero grandes como un mundo, pues han sabido demostrar que somos capaces de llegar a la cumbre.

Porque la Anderson y Lois nos han llenado de gloria y nos han estimulado para seguir más confiados que nunca en nuestra victoria.

Maruja P. de Barrios.



La bandera de la patria

Es tan hermosa como nuestra vida. Bajo sus pliegues sedosos viven todos los habitantes del Uruguay. Es la insignia sublime de las leyes que debemos cumplir.

Es la bandera del Partido Autóctono Negro partido que busca la concordancia entre los racistas de esta tierra para llevar la representación racista al Parlamento nacional.

Juventud racista este partido necesita vuestro apoyo. No se lo neguéis.

Madres racistas:

Sean Vds patriotas y cumplidoras con las leyes de la patria.

INSCRIBANSEN y cooperen con los hombres que luchan por los legítimos derechos ciudadanos, que es el porvenir de vuestros hijos.

Os lo pide el Partido Autóctono Negro que aspira mayor felicidad en vuestros hogares.

NOTAS SOCIALES

Culminación

ENLACES

Como estaba anunciado se realizó el 31 del corriente el enlace de la señorita Marija Pereyra con nuestro compañero de tareas señor Pilar E. Barrios. La fiesta que con tal motivo se realizó fué todo un acontecimiento social. Numerosa concurrencia pasó a felicitar a los contrayentes. Pudimos ver allí a las familias de Barrios, Pereyra, Núñez, García, Pereyra, Smith, Macedo, Fernández, Arrillaga, Barrios Sánchez, Barrios Núñez, Rodríguez, Gómez, Fernández, Lilián, Silva, de los Santos, Silveira, García Sosa, García Lagos, Suárez, Curbelo, Nicodemi, Gutiérrez, Barrios de Dutra, Pereyra de Barbeza, Custodio, etc., etc.

—El 25 de Julio contraio enlace la señorita Lucila Núñez con el joven Alberto Núñez.

—El 14 del corriente se efectuó la boda de la señorita Diola Viera con el señor Carlos Alvano. En el contrato civil actuaron de testigos por parte de la novia los señores Pedro Machado y Máximo Olasarrriaga y por el novio Roberto Puig Maciel y J. María Puig. La ceremonia religiosa fué bendecida en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen a las 5 de la tarde.

CUMPLEAÑOS

Con motivo de cumplirse el día 14 del corriente un nuevo aniversario del natalicio del joven Juan Alamo fué muy felicitado por sus amigos, los cuales asistieron con su presencia a la amistad que los une al homenajeado. Después de agradecer el joven Alamo la demostración de simpatía de sus numerosos amigos se pasó al comedor donde se sirvió un exquisito almuerzo, prolongándose la tertulia hasta las últimas horas de la tarde.

El 7 del corriente cumplió años el ño Cachito Smith.

—También cumplió años la niña Iris Romana García Pereyra.

—El 11 festejó su día onomástico la señora Lorenza B. de Nuñez.

ENFERMOS

Guarda cama la señora Lala Pintos de Beterbide.

—Enfermo el señor Waldimiro Victor Alamo.

—También se encuentra enferma la señora Lucía O. de Bettaro.

—Mejorada de sus dolencias la señorita Felina Diaz.

—Algo mejor se encuentra el señor Exequiel Larruara.

—Ha experimentado alguna mejoría en sus dolencias la señorita Pe-

trona Palacios.

—Se encuentra enferma la señora Isabel M. de Tourne.

—Guarda cama la señora Isabel Carola A. de Rorra.

—Mejorada la niña Nenucia Pereyra Vique.

NECROLOGICAS

El 8 del corriente falleció el señor Francisco Rondeau (hijo).

El extinto, antiguo empleado de la empresa periodística de "La Mañana" y "El Diario" era hijo de nuestro particular amigo el Dr. Rondeau, a pesar que quizá por temperamento el contrasíno desaparecido vivió completamente apartado de nuestro medio social.

P. A. N. lamenta la muerte del hombre de bien y presenta su pésame a los deudos.

Del sentir de mi raza

REGAMOS de ritmos la noche,

abrazados al tambor;

tambor que nos dió la ruta

de los sublimes pruritos:

Unos cuantos cañitos,

que los copos llenan de estrellas,

los parches bien templados...

los corazones ardientes

por la línea que nos baña

—que solo mi raza tienen—

y ya estamos lanzados

por la ruta del ensueño.

Los brazos ya no se cansan

dando cauce al corazón.

Que en caminos del soñar

los cansancos se amilanan.

Raza mía,

tan noble,

que el dolor hace cantar

los más dulces canciones!

Me levante tu cariño

y solo me quedó la caña,

como un caramelo a un niño.

No me diste qué hiciera,

ni qué mal te produjera

al quererte desolado.

Carlos Cardozo Ferreira

Otovo de 1937.

La reca lluvia como cortinajes,
se desprendía del cielo,
rompiendo con su furia los encajes
de púrpura y de fuego,
que teja el zig zag de los relámpagos
al son del bronco resonar del trueno.

Mientras que el auto describiendo
tragaba la distancia (curvas
vertiginosas, perdiéndose en las brumas
dos seres sacudidos por el ansia
de profundada espera
felices ven llegar la hora postrera
de la culminación de una esperanza:

Luego, instantes después,
ya el día en su apogeo
hace su oficio el juez:
el silencio da paso al aljetro.
Hay en todo una risa bulliciosa.
en tanto la pareja jubilosa
se abandona en los brazos de
(Himeneo!

Sombra

Montevideo Agosto de 1937.

"NUESTRA RAZA"

Ha trasladado su dirección a la calle
Vl N.º 1361, el colega hermano, la
revista "Nuestra Raza".

La Administración ha sido instalada
en la calle Minnesota 1939.

RETRIBUYENDO ATENCIONES

Agosto 10 de 1937.

Solicitamos a la dirección de P.A.N.
tenga a bien dar cabida en los columnas
de ese difundido periódico, a los
líneas que siguen, quedándose de antemano
sumamente agradecidos:

Imposibilitados, por su gran multiplicidad,
de contestar una a una como
merecen, las finas atenciones recibidas
de la capital y campaña, con motivo
de nuestro próximo pasado enlace,
nos congratulamos en saludar por
intermedio de estas líneas, a todas
aquellas personas que nos hicieron
objeto de su simpatía y aprecio, circun-
dándonos con nuestro infinito reconocimiento,
el testimonio de nuestra franca
y sincera amistad.

P. E. Barrios.

Maria E. P. de Barrios.

Montevideo, Agosto 1937.